



**Feria Expolnova 2016**

Viernes 1º de julio, 8:00 a.m. (Comedor Estudiantil)

---

En este Comedor, que en su historia ha visto pasar intensas movilizaciones de nuestra comunidad universitaria, hoy ve una vez más la ferviente participación estudiantil con la undécima edición de Expolnova, la feria de exposición de proyectos innovadores más grande de la Universidad de Costa Rica.

La trayectoria que esta feria ha ido construyendo a lo largo de estos once años es admirable, y se ha basado en una estrategia de promoción de la innovación y el emprendimiento con sentido social. Desde las áreas de alimentos, salud, calidad de vida y tecnología, Expolnova le ha presentado a la comunidad universitaria y nacional una increíble multiplicidad de ideas que promueven el espíritu emprendedor y la innovación en nuestros estudiantes.

Me es grato ver que en esta edición, así como en anteriores, tenemos una nutrida participación de estudiantes de diversas sedes. Este año, 15 de las 53 propuestas provienen de las sedes de Occidente y Pacífico, así como de los recintos de Guápiles y Paraíso. La Escuela de Administración de Negocios de nuestra institución –que tiene representación en todas las sedes- ha puesto un particular empeño en que sus estudiantes se desenvuelvan con habilidad en sus últimos años de carrera. Como fruto del trabajo de uno de los cursos de cuarto año, y gracias a los esfuerzos institucionales para que exista representatividad entre las distintas sedes, hoy encontraremos en esta feria una muestra del trabajo y del ingenio de nuestros estudiantes provenientes del largo y ancho del país.

Es sumamente satisfactoria esta representación, puesto que incorporar la innovación entre los emprendimientos regionales es de enorme provecho para los ciudadanos de las zonas alejadas al Gran Área Metropolitana. No se trata únicamente de generar nuevas opciones de empleo en sus zonas de habitación, sino también porque, usualmente, quienes innovan en estas áreas aprovechan gran cantidad de recursos locales y materias primas con un gran potencial.

Cada uno de los cerca de 270 estudiantes que participan en esta feria se han tomado múltiples horas de trabajo para preparar sus exposiciones, no sin antes haber transcurrido diversos meses investigando y dándole forma a sus proyectos. Esta *transformación de ideas*, parafraseando el lema de esta edición, es precisamente lo que buscamos en la Universidad de Costa Rica: cada uno de ustedes es un potencial actor de cambio en sus comunidades, y a partir de una idea –quizá la que presentarán en breve-, son capaces de hacer profundas transformaciones en su entorno.

De Expolnova rescato también la profunda vinculación del sector estudiantil en cuanto a la organización de esta actividad. Sacar el conocimiento de las aulas es una de las principales características de nuestra institución, y nos enorgullecemos de ello, puesto que estamos abriendo nuestras puertas para que la sociedad vea la calidad de formación y emprendimiento que promovemos. Sin embargo, esta actividad no dejaría de ser



meramente académica si no existiera este apoyo, interés y motivación estudiantil que la sacara adelante. Es una actividad de los estudiantes para los estudiantes, con el fin de visibilizar este talento innovador con sello UCR. La fuerza juvenil que impulsa esta feria es su principal valor agregado, y es muestra fiel del poder del emprendimiento.

También es de relevante interés que Expolnnova sea una ventana hacia el ámbito empresarial; la visibilidad que otorga esta feria es reconocida en el sector productivo como un importante antecedente, y por ello les insto a que aprovechen cada oportunidad que tengan para dar a conocer sus ideas, para defenderlas con propiedad y para ir aún más allá de esta feria. No dejen que sus ideas acaben con sus estudios: promuevan la continua búsqueda de nuevos horizontes en sus vidas personales y profesionales, pues eso es lo que los convierte en verdaderos emprendedores.

No quisiera finalizar sin antes agradecer al vigoroso grupo de patrocinadores de esta actividad, pues con su apoyo nuestros estudiantes están cumpliendo una meta más en sus carreras. Agradezco profundamente al comité estudiantil organizador de esta undécima edición de Expolnnova, así como al comité académico que le ha dado apoyo.

Gracias